

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre € 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuales á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES:

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición á los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

Cuerpo y espíritu

III

Un espectáculo más frecuente, y de mayor elocuencia tal vez que el espectáculo del genio, es el del amor ó de la ternura, es decir, el de un alma que se abraza en un cuerpo frío. El corazón casi no late, pero un hogar de color íntimo, el del amor, está más encendido que nunca. ¿Quién no ha visto con sus mismos ojos, quien no ha sentido conmovido, enternecido, agobiado por este exceso de vida de un alma amante en un cuerpo agonizando? ¿Y quién ha podido jamás creer que un alma hecha para amar estaba destinada á dejar de ser, á cesar de amar en el instante mismo en que más amaba?

Y el espectáculo de la santidad que resume y abraza todo lo demás, un santo en el momento de morir, en el umbral de la vida eterna!

¡Aquí también el cuerpo extenuado, aniquilado por la fatiga, por la abnegación, por los sacrificios, tendido sobre ceniza y distinguiéndose apenas de la ceniza, o bien mutilado, desgarrado por la mano de un verdugo los huesos quebrantados, las carnes devoradas á medias por las fieras!

Y el huésped que lo habita, el alma, presentándose al descubierto para entonar un canto de vida, de triunfo, para condenar á los verdugos, á los leones, al dolor, á la misma muerte!

Quien haya visto morir á un verdadero santo, ha contemplado la vida futura.

Ahora bien: en la asociación del alma y del cuerpo las dos naturalezas están unidas por medio de condiciones inversas: el alma se halla rebajada y el cuerpo realzado: esto es precisamente lo que constituye el misterio de su unión; lo que hace que su desunión se comprenda mucho mejor, supuesto que la inclinación de sus opuestas naturalezas tienden más á la segunda que á la primera, de aquí que esta desunión sea toda en perjuicio del cuerpo y toda en ventaja y provecho del alma: cuya inmortalidad es también más comprensible que su asociación con el cuerpo y que su aniquilamiento.

Si no sucediese así se trastornarían hasta sus cimientos todas las nociones que tenemos acerca de la naturaleza de nuestro ser; porque acontecería, lo que nunca es concebible, que mientras durante la vida todo nos está diciendo que la parte intelectual de nuestro ser, lo que en nosotros piensa y quiere, es un principio superior al cuerpo, cuando llega la muerte no solo sería éste principio rebajado á igual condición que el cuerpo, sino que sería más humillado todavía y sería mucho peor su destino, por que los elementos de nuestro cuerpo no se aniquilan, no hacen más que desunirse; y aun esta función de la naturaleza tarda algún tiempo en efectuarse, mientras que el alma sería desde luego despojo de la nada, de modo que hasta tendría el cuerpo sobre el alma la prerrogativa de sobrevivirle.

ferimos, la inmensa mayoría, las lluvias y rigurosos fríos del invierno, que nunca son excesivos, a los calores caniculares del Estío.

Todas las estaciones, son precisas para la vida humana y es indiscutible la sabiduría con que todo está colocado y dispuesto para la facilidad de los elementos.

Supongamos momentáneamente, que sólo existieran los dos extremos Verano e Invierno y aún pudiera prescindirse de cualquiera de ellos, a voluntad de la mayoría humana, ¿cuál sería preferido?

Yo opino, conste que sólo es una apreciación, que, en un plebiscito, obtendría mayor número de votos el Invierno, claro que por estos lugares.

Véanse mis razones: El Invierno, con sus humedades y con sus fríos, trae dolores reumáticos, catarros, pulmonías y alguna que otra enfermedad fulminante.

El Verano con sus calores insoportables, trae epidemias variolosas, cólericas, tíficas, congestiones en gran número y, también, pulmonías y catarros en gran número, quizá más que en la otra estación, por la confianza reinante en la temperatura.

De todo lo expuesto, se deduce que el número de víctimas, para rendir tributo a la muerte, es mayor en Verano que en Invierno.

La sequedad del Verano, hace aspirar polvo, impregnado de miasmas, que hacen la respiración dificultosa y atrofian los pulmones y el estómago, perjudicando los órganos vitales.

El aire húmedo del Invierno, aún en la misma ciudad, nos facilita la amplia respiración, nos dá aire, frío pero saludable y exento de microbios.

Los alimentos, nutren más en Invierno que en Verano.

Hasta aquí, creo me dais la razón, todos.

Pero al entrar en la parte pecuniaría, callo, pues imprescindiblemente, la vida es más cara en la próxima estación que en la pasada.

Volvamos al Otoño y pasemos por alto estas divagaciones.

Empieza la estación, cuando entra el Sol, en Libra, uno de los doce signos del Zodíaco y empiezan á estar en sazón y abundantes los pastos.

Las lluvias dan comienzo y, de ahí, el dicho vulgar de: «con estas lluvias tendremos buena otoñada.»

Se representa al Otoño bajo la figura de un joven que tiene en una de las manos una cesta llena de diversas frutas y con la otra acaricia a un perro.

Con la estación presente, van desfilando ya, los numerosos forasteros que pueblan durante la anterior, las playas y los puertos de mar, buscando alivio al «cacharrante» Febo.

Marchan en cambio a los campos, donde la suave brisa, impregnada del aroma campestre, da salud y da vida.

Se acaban las distracciones, la bullanga y se busca la apacible tranquilidad del hogar tosco y rudo, que puede ofrecer una pequeña casita cerca de la ciudad, donde las comodidades de ésta, son suplidas por la falta de crítica; donde se vive con la bella libertad de no tener que guardar esos remilgos que la sociedad impone; donde no hay el temor de caer en el ridículo.

¡Pero no todos pueden disfrutar de las bellezas de la estación!

EMECEBE.

Por Telégrafo

Madrid 24 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

El señor Dato dijo á los periodistas, que había recibido una comisión de la Cámara de Comercio de Bilbao, para hablarle acerca del mensaje que le entregaron al Rey, para concretar algunos puntos.

Nos dijo también, que había visto las declaraciones hechas por el señor conde de Romanones, que publica el «Journal» y como piensan los demócratas.

Para el día 20 del próximo mes de Octubre, serán llamados los excedentes de cupo del reemplazo de 1912, que son los últimos que quedarán por llamar.

El día 15 marcharán á sus casas los excedentes del reemplazo de 1913.

Dijo el señor Dato, que los oficiales instructores merecen toda clase de elogios.

Los excedentes de 1912, marcharán á sus casas el día 20 de Diciembre, para que pasen las Navidades con sus familias.

La guerra europea

Dicen de Washington que el embajador austriaco, M. Dumba, ha solicitado del departamento de Estado, el correspondiente salvoconducto, por haber recibido una notificación de su Gobierno, llamándole á Viena.

El Gobierno americano ha contestado, que aun no había recibido de Austria notificación alguna sobre dicho extremo.

Comunican de Londres, que un buque francés destinado al avituallamiento ha sido torpedeado y hundido por un submarino alemán á la altura de la isla de Creta.

Un despacho de Amsterdam dice que se está trabajando con grandísima actividad en la construcción de la nueva línea férrea de Aquisgrán á Bruselas.

Los obreros alemanes trabajan día y noche.

Noticias directas de Sofía dicen que ha comenzado la movilización general.

La de los ferrocarriles es completa. Varios regimientos de Caballería han salido de la capital con destino desconocido.

El ministro de Bulgaria en Londres ha explicado este movimiento diciendo que se trata de una neutralidad armada.

De Londres dicen al «Journal» que, según despachos de Amsterdam recibidos por los periódicos ingleses, el duque de Meklemburgo, en su reciente viaje á Sofía, entregó al Rey de Bulgaria la Cruz de Hierro da primera clase, y la de segunda á cada uno de los miembros que forman el Gabinete búlgara.

Dice «Il Corriere della Sera» que una Sociedad de Milán ha comprado en Savona vastos terrenos, donde se construirán fábricas de explosivos para Italia y los aliados.

En estas fábricas se emplearán más de 3.000 obreros.

El terreno ha costado dos millones. Después de la guerra, estos edificios se dedicarán a la fabricación de los pro-

ductos químicos que antes se importaban de Alemania.

NOTICIAS VARIAS

Decididamente han vuelto los buenos tiempos para el Cine Escudero.

En cada una de las secciones hay un lleno y aplausos a granel.

Hoy, estreno de la emocionante película «Sherlock Holmes»; la Peña, con sus aplaudidas danzas; y la «insuperable» Pilar García, demostrando su gracia y sus portentosas facultades, «repletarán» el Cine merecidamente.

Navegación: Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Manuel Calvo» llegó el jueves 23 a Barcelona.

El «Montevideo» llegó el jueves 23 a Barcelona.

El «Buenos Aires» salió el martes 21 de Puerto Rico para Las Palmas.

El «Cataluña» salió el viernes 24 de Santander para Bilbao.

El «Isla de Panay» salió el jueves 23 de Santa Cruz de la Palma para Santa Cruz de Tenerife.

Repuesto del ataque de gripe que ha sufrido, abandonó ayer el lecho, nuestro distinguido amigo el Jefe de Seguridad, don José Cobos y Gálvez, de lo que nos alegramos.

Lo movido del cartel y la buena presentación de las obras, va consiguiendo que el público de gradas vuelva á llenar el Teatro de Verano, siguiendo el ejemplo del selecto y elegante que ocupa el cómodo patio.

Los estrenos se suceden, y los atanes de actores y empresa son recompensados sin injustificados regateos.

Se ha publicado la entrega tercera del «Boletín jurídico-administrativo» apéndice del «Diccionario de la Administración española».

La entrega consta de 10 pliegos y en ellos terminan la sesión de «Jurisprudencia administrativa», (decisiones de competencia) que en la anterior quedó pendiente, conteniendo además otras dos sesiones, una legislativa, y otra de jurisprudencia contencioso-administrativa, ambas de gran importancia por comprender las disposiciones y fallos de la Sala 3.ª del Tribunal Supremo publicadas en la «Gaceta» hasta fin de Julio.

Como de costumbre en esta magna obra fundada por el ilustre Martínez Alcubilla, y continuada por su hijo, el estudio de las cuestiones jurídico-administrativas es tan completo que no se omite detalle alguno que pueda servir para completar el conocimiento de todo asunto jurídico y administrativo sin otra consulta que las páginas del Diccionario.

Para suscribirse ó adquirir algún número del «Boletín» á su director don Marcelo Martínez Alcubilla, Augusto Figueroa, 41 triplicado, Madrid.

El Ayuntamiento de Bornos, anuncia para su provisión, la vacante de inspector de Higiene y Sanidad pecunaria, cuya plaza se cubrirá por concurso.

Ayer se pusieron al cobro en la Tesorería de Hacienda los libramientos siguientes:

Don Lorenzo Prat, 547.900,20 pesetas.

ACTUALIDAD

OTOÑO

Pasó el Verano, con todas sus alegres fiestas y distracciones.

Pero, sobre todo, se llevó esa alegría peculiar de los días estivales, pletóricos de sol y de vida, a pesar de todo lo cual, nos hastia...

Por estas regiones meridionales, pre-

Don Juan Fernández Castellá, pesetas 89.057'17.
 Don Eduardo de Torres Pastor, pesetas 93.504'53.
 Inspector de Sanidad, 589'05.

Hojas sueltas

Hoy se verificará la toma de dichos de la bellísima señorita Josefina Mac-Pherson y Bonmati, con el distinguido oficial de Marina don Miguel Fernández de la Puente.
 La boda se verificará el próximo 10 de Octubre.

Felicitemos a nuestro querido amigo el bizarro teniente coronel de Infantería don Fernando de la Torre, por la concesión de una cruz roja pensionada por los méritos que contrajo en el hecho de armas realizado en 18 de Noviembre de 1914 en Rgaia (Larache).

EN LA CARCEL

A las dos de la tarde de ayer fueron obsequiadas con una espléndida comida, las reclusas de esta Cárcel por la Asociación de Nuestra Señora de las Mercedes y bendito Patriarca San José.
 Es presidenta de esta Asociación hace años, la muy distinguida Sra. D.^a María Teresa Gorriety.
 El salón destinado a las corrientes lucía espléndido exorno.
 Bendijo la mesa el capellán del establecimiento D. Enrique Matute, presidiendo éste, en unión del director del establecimiento Sr. Restán y segundo jefe D. Isidro Castro.

- He aquí el «menú» servido:
- Entremeses de jamón y chorizo
 - Paella a la valenciana
 - Pollo con tomate
 - Carne rellena
 - Pescadilla frita
 - Vino
 - Postres
 - Empanadillas de carne
 - Fruta, dulces variados y pastas
 - Café con leche
- La comida fué muy abundante y perfectamente condimentada.

El número de reclusas era de doce.
 El excelentísimo señor obispo había regalado media arroba de vino de manzanilla y la excelentísima señora viuda de Moreno de Mora también donó vino y flores.
 La señora marquesa del Salobral frutas, dulces y pastas y dos hermosas tartas la distinguida señora doña Amalia Sancho Miñano, viuda de Ruiz Tagle.
 También se regalaron a las reclusas preciosos escapularios, donados por la distinguida señora viuda de Bula.

Unheruaga de Ubilla.—Marquina. (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Del A B C en el navre

Revigny y Villiers-Aux-vents
 Un viaje en automóvil a la región del Argonne me ha permitido apreciar el estado de ruina y devastación en que se halla aquel país tan rico, en cuya campiña se alzaban, felices, muchos pequeños pueblos maestros en trabajar la tierra.
 El enemigo ha sido dueño de estas localidades durante ocho meses.
 El vecindario emigró casi en masa.
 Unicamente en Villiers-aux-Vents queda un centenar de habitantes de los mil que componían su censo.
 La carretera entre Revigny y Villiers-aux-Vents forma una pronunciada curva de veintitrés kilómetros, y a derecha e izquierda del camino se contempla el doloroso cuadro de nueve pueblecillos en

los que no queda una sola vivienda en pie.
 Todos tenían iglesia; ninguno la conserva.
 La artillería gruesa y el incendio acabó con casas y templos.
 Excepcionalmente se mantiene en pie la aislada torre de la parroquia de Villiers; pero su conservación se debe a un milagro de la Virgen, patrona del lugar, según me aseguraba una piadosa mujer que se acercaba a depositar un ramo de flores sobre un bajorrelieve que reproduce la imagen, y que está colocado sobre el zócalo de la torre.
 —La Virgen, la verdadera y milagrosa imagen—me decía la pobre mujer—, está depositada en el sótano del presbiterio con los ornamentos sagrados de la parroquia.
 Los bajamos cuando se acercaron los «boches»; pero como para el culto de las pocas personas que no hemos abandonado el pueblo sólo tenemos la imagen de nuestra Virgen reproducida en esta piedra, aquí la adoramos y hacemos ofrenda de nuestras flores.
 Como ve usted, todo el pueblo se halla en ruinas.
 La torre se ha mantenido en pie porque no podía caer, porque en ella estaba la Virgen que ha hecho el milagro.
 Bien se ha aprovechado de él el enemigo, que montó en lo alto de la torre una ametralladora, con la cual hizo mucho fuego contra nuestros soldados las tres veces que asaltaron el pueblo para arrebatárselo a los alemanes!
 Lo mismo pasó en tiempos de la Revolución, según he oído referir a mis abuelos.
 Entonces también se bajó la imagen a las cuevas de la iglesia.
 Hubo luchas tremendas, y la iglesia sufrió mucho daño; pero la torre permaneció intacta y ni un solo balazo tocó la piedra en que está esculpida la Virgen.
 —¿Habrán padecido ustedes bastante?—la pregunté.
 —Sí, señor; mucho. Pero todo lo daremos por bien empleado si al fin la victoria es de los nuestros.

La trinchera del Kronprinz
 Entre Villiers y Bassincourt, a la derecha del camino, se encuentra una trinchera que los alemanes abandonaron en su última y definitiva retirada, y que, al decir de las gentes de los alrededores, ha servido de alojamiento algunos meses al príncipe heredero de Alemania.
 La verdad es que si la tal trinchera no ha alojado a un príncipe, merece ser vivienda suya si se tiene en cuenta lo que puede improvisarse en zanjas abiertas al ras de tierra.
 Se desciende al foso por un tramo de seis peldaños de madera, y el visitante se encuentra en una especie de salón cuadrangular de 30 metros, cuyo piso se ha entarimado con delgados troncos, cubierta su juntura con hormigón.
 En el frente se levanta una galería dividida en departamentos, cuya techumbre es de troncos revestidos de una espesa capa de tierra capaz de resistir el estallido de proyectiles de regular calibre.
 Hay huellas en las pequeñas estancias de haber habido colgados cortinajes y armeros.
 En una se halló vajilla de porcelana y dos cajas que habían contenido botellas de Champagne, de las que quedaban varios cascotes.
 Próximas a estas trincheras hay otras más pequeñas, como reductos protectores y vigilantes de aquella.
 A esta posición veían llegar los campesinos de las lejanías numerosas y vistosas comitivas militares, y de estas observaciones han deducido que era el propio Kronprinz el huésped de la trinchera, puesto que el hijo del Kaiser es el general que manda las tropas que operan en la región.

El puente de Bassincourt
 De Bassincourt no queda ni la torre de la iglesia parroquial.

Este pueblo ha sido tres veces tomado por los alemanes y otras tantas rescatao por los franceses a costa de mutuas y numerosísimas bajas.
 Sobre el riachuelo, que sólo lleva caudal de aguas cuando se la proporciona el deshielo de las cercanas montañas, nevadas casi todo el invierno, quedan dos de los tres ojos de un puente de construcción romana.
 El último combate se libró al pie de las ruinas de este puente, que ya había sido volado primeramente por las tropas francesas, reparado después por las alemanas y volado de nuevo por éstas al ver aproximarse el núcleo de fuerzas que realizó el último asalto.
 Los testigos de este encuentro violentísimo aseguran que los cadáveres de una y otra parte formaron montón tan enorme, que rebasaba la línea de los antepechos del puente.
 Lo que es indudable, porque ello está a la vista, es que las piedras, rojizas por la huella de los siglos, ostentan grandes manchones, más rojizos aún, de la sangre derramada en los últimos encuentros de alemanes y franceses.

Las ratas sabias
 Renato Albert es un «peludo» que en Bassincourt me ha referido cien incidentes interesantes de los hechos de armas a que ha asistido.
 Pero a título de curiosidad citaré una de sus muchas observaciones.
 Renato era un hombre que jamás se sintió medroso ante las alimañas del campo, con las que tuvo que lidiar en ocasiones por su condición de labriego.
 Pero sentía una irresistible repugnancia hacia los roedores.
 Las ratas eran para él los animales más odiosos de la creación.
 —Pero la guerra y sus penalidades le hacen a uno indiferente para cuanto de pequeño le rodea—me decía.
 Una noche me hallaba de centinela en la puerta de un barracón donde se alojaba mi compañía.
 Móvil en mi puesto, advertí que unas cuantas ratas salían del interior de la barraca y se agolpaban sobre los bordes de una marmita abandonada con restos del rancho no lejos de la puerta.
 De pronto, y obedeciendo a un movimiento nervioso, suspendieron su festín y emprendieron rápida espantada, no hacia sus madrigueras, sino hacia el campo abierto.
 Yo no había oído ruido alguno que justificase aquel instintivo movimiento de los roedores.
 Comunicé mi observación a un compañero; éste, al capitán, y como el hecho era muy raro, el jefe ordenó que se practicara un reconocimiento en los alrededores del barracón.
 Nada, la noche era tranquila, y dejaba aguzar el oído en mucha extensión; pero uno de los camaradas, muy práctico en aplicar la oreja a tierra para la escucha de trabajos subterráneos, hizo esta operación y sorprendió algunos ruidos profundos de zapa.
 El capitán, como medida de precaución, ordenó que la fuerza dejase la barraca y acampase a unos cuantos cientos de metros más lejos.
 No habrían transcurrido cinco minutos cuando una formidable explosión hizo volar el albergue que nos había cobijado.
 Los alemanes se llevaron chasco; gracias a las ratas, cuyo instinto les previno el peligro, sirviéndonos su huida de providencial aviso a nosotros.
 La mina, al estallar, levantó más de veinte metros de terreno; pero no ocasionó ninguna víctima.
 No necesito decir a usted que mi antipatía hacia las ratas se ha transformado en gratitud y hasta en admiración.

B. BADIX.
 El Havre, Septiembre 1915.

NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados, ayer en nuestro puerto:

Entrados
 Vapor español «María», de Vigo, con carga.
 Vapor español «Dolores», de San Fernando.
 Vapor español «San José», de Lepe, con carga.

Despachados
 Vapor español «Dolores», para Ayamonte.
 Laud español «Tres Hermanas», para Valencia.
 Laud español «Nuestra Señora del Pilar», para Valencia.
 Vapor español «María», para Alicante, con carga.
 Falucho «San Ignacio», para Lepe, en lastre.
 Laud español «El Zamorano», para Valencia.
 Canoas española, «Gildita», para Isla Cristina.

MAGALI
 es la más preciosa de las novelas modernas
 La novela completa
MAGALI
 formando un volumen de 184 páginas en 4.º (sin encuadernar), se remite por correo certificado, a cualquier punto de España, Portugal y Marruecos, previo envío de
1 peseta, 30 cént.
 en sellos de correo ó giro postal, al Editor J. PRATS ANGUERA
 Calle Bertrán, 86, S. G.—Barcelona.

MALAS DIGESTIONES
 En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido
DISPEPSIA
 palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el
ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalix)
 que cura las
ACEDIAS Y VÓMITOS
 así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.
 Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo, lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.
 De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.
 Se remite por correo certificado a quien lo pide.

Espectáculos
TEATRO DE VERANO
 Compañía cómico-dramática dirigida por Luis Echaide.
 Función para hoy:
 A las 7'30.
EL CABEZA DE FAMILIA
 A las 9'45.
LAS PECADORAS
CINE ESCUDERO
 Cine y varietés. — Funciones diarias, empezando la primera a las 8.